

Mitteilung an die Presse 18/2015

Gewinner des ersten MINT-EC-Schulwettbewerbs der Dr. Hans Riegel-Stiftung „Schule schafft Zukunft“ stehen fest

**Beste drei Projektideen von Schulen des nationalen Excellence-Netzwerks von Schulen
MINT-EC mit jeweils 7.000 Euro prämiert**

**Berlin/Würzburg, 14.11.2015. Die Gewinner stehen fest: Das Gymnasium Birkenfeld in
Birkenfeld, die Edertalschule in Frankenberg und das Otto-Hahn-Gymnasium in
Marktrechwitz reichten die drei überzeugendsten Beiträge im MINT-EC-Schulwettbewerb
der Dr. Hans Riegel-Stiftung „Schule schafft Zukunft“ ein. Für die Umsetzung ihrer
innovativen Projektideen erhalten die Ausgezeichneten jeweils 7.000 Euro.**

„Schule und Mobilität“ war das Thema des 2015 erstmalig ausgelobten MINT-EC-Schulwettbewerbs der Dr. Hans Riegel-Stiftung „Schule schafft Zukunft“. Anlässlich der MINT-EC-Schulleitertagung 2015 vom 13. bis 14. November am Friedrich-Koenig-Gymnasium in Würzburg zeichneten Prof. Ingeborg Henzler, Vorstandsmitglied der Dr. Hans Riegel-Stiftung, Wolfgang Gollub, Vorstandsvorsitzender MINT-EC, und Dr. Schliephake, Humangeograph an der Universität Würzburg die besten drei Wettbewerbseinreichungen aus.

Die MINT-EC-Schulen zeigten sich in ihren Wettbewerbsbeiträgen von ihrer innovativen sowie kreativen Seite: Lastenrad-Sharing im Wedding, Sightseeing-Touren mit dem E-Bike durch den Hunsrück oder eine Zeitreise „Zurück in die Zukunft“, bei der eine Auswahl der Filmvisionen wie das legendäre Hoverboard analysiert werden sollen, sind nur einige der Beitragsthemen.

„Unsere Stiftung fördert Projekte im MINT-Bereich, um frühzeitig den Kontakt zu zukunftssträchtigen Themen und Forschung herzustellen. Der Wettbewerb unterstützt die Profilbildung der Bildungseinrichtungen und ermöglicht den Schülerinnen und Schülern eine höhere Unterrichtsqualität in den MINT-Fächern. Neue Ideen und engagierte Schulverantwortliche sollen belohnt werden.“, so Prof. Ingeborg Henzler, im Namen des Vorstands der Dr. Hans Riegel-Stiftung.

Eine Jury von Vertretern aus Wirtschaft, Wissenschaft und Schulverwaltung nominierte im Vorfeld der zweitägigen MINT-EC-Veranstaltung die fünf besten Projekteinreichungen. Bewertet wurden die zahlreichen Wettbewerbsbeiträge der MINT-EC-Schulen hinsichtlich ihrer Innovationskraft, Kreativität, Interdisziplinarität, Einbettung in regionale Kontexte, Nachhaltigkeit sowie den Grad der Partnereinbeziehung von zum Beispiel Unternehmen oder Forschungseinrichtungen.

„Mit ihrer großartigen Förderung ermöglicht die Dr. Hans Riegel-Stiftung eine attraktive Erweiterung unserer Wettbewerbskultur im Netzwerk“, so Wolfgang Gollub, Vorstandsvorsitzender MINT-EC, „die ausgezeichneten Schulprojekte beweisen, dass unsere Schulen diese Möglichkeit überzeugend aufgegriffen haben.“



Die Auswahl und Auszeichnung der Gewinner des ersten MINT-EC-Schulwettbewerbs der Dr. Hans Riegel-Stiftung „Schule schafft Zukunft“ erfolgte auf der MINT-EC-Schulleitertagung 2015. Die von der Jury im Vorfeld nominierten Projektideen wurden von den Wettbewerbsteilnehmern vor dem Plenum der Veranstaltung präsentiert. Zusammen mit der Fachjury kürte das Plenum die drei Gewinnerprojekte. Für die Umsetzung ihrer Konzepte erhalten die erfolgreichen MINT-EC-Schulen jeweils 7.000 Euro. Das viert- und fünftplatzierte Projekt bekommen je 300 Euro.

Ziel des von der Dr. Hans Riegel-Stiftung geförderten MINT-EC-Schulwettbewerbs „Schule schafft Zukunft“ ist es, die MINT-EC-Schulen zu innovativen Ideen zur Weiterentwicklung der Schule zu motivieren und bei deren Umsetzung zu unterstützen. Künftig wird der Wettbewerb alle zwei Jahre, jeweils mit einem anderen Motto, ausgelobt.

MINT-EC – Das nationale Excellence-Schulnetzwerk

MINT-EC ist das nationale Excellence-Netzwerk von Schulen mit Sekundarstufe II und ausgeprägtem Profil in Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik (MINT). Es wurde im Jahr 2000 von den Arbeitgebern gegründet und arbeitet eng mit deren regionalen Bildungsinitiativen zusammen. MINT-EC bietet ein breites Veranstaltungs- und Förderangebot für Schülerinnen und Schüler sowie Fortbildungen und fachlichen Austausch für Lehrkräfte und Schulleitungen. Das Netzwerk mit derzeit 247 zertifizierten Schulen mit rund 270.000 Schülerinnen und Schülern sowie 21.000 Lehrkräften steht seit 2009 unter der Schirmherrschaft der Kultusministerkonferenz der Länder (KMK).

Dr. Hans Riegel-Stiftung

Die Stiftung widmet sich vorrangig der Förderung junger Menschen, insbesondere durch Unterstützung von Bildung und Ausbildung sowie wissenschaftlicher Forschung und Lehre. Sie verbindet Schule und Wissenschaft mit Wirtschaft. Durch die Nachhaltigkeit ihrer Projekte leistet sie einen Beitrag zu Innovation und Fortschritt in unserer Gesellschaft.
www.hans-riegel-stiftung.com

Hinweis an die Redaktion: Fotos der Preisverleihung finden Sie ab dem 15.11., 10.30 Uhr unter:
<http://bit.ly/1PqEbng>

Ansprechpartnerin Presse MINT-EC

Jana Zielsdorf – Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Poststraße 4/5 | 10178 Berlin
Tel.: 030-4000 67-37 | Fax: 030-4000 67-35
E-Mail: zielsdorf@mint-ec.de
Internet: www.mint-ec.de
<https://www.facebook.com/vereinmintec>



Schulen und Projekte

Schule

Ausgezeichnet

Gymnasium Birkenfeld, Birkenfeld

Edertalschule, Frankenberg

Otto-Hahn-Gymnasium, Marktredwitz

Nominiert für die Finalrunde

Hoffmann-von-Fallersleben-Schule, Braunschweig

Lessing-Gymnasium, Berlin

Projekt

Mit Elektrofahrrädern den Nationalpark
Hunsrück-Hochwald erkunden

Analyse der Verkehrssituation an der
Edertalschule und
Entwicklung von Optimierungsmaßnahmen

Zurück in die Zukunft - mit der
Innovationskraft der
Vergangenheit die aktuellen
Mobilitätsfragen lösen

HvF fährt Rad: Förderung einer
nachhaltigen Mobilität mit dem Fahrrad
und Bau einer schuleigenen Solartankstelle
für Pedelecs

SchulRAD-Lessing - Lastenrad-Sharing mit
regenerativer Energie